

Le mois de Cha'bane et la nuit de Bera'ate : des occasions pour se faire pardonner et se purifier

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
وَسَارِعُوا إِلَى مَغْفِرَةٍ مِّنْ رَبِّكُمْ وَجَنَّةٍ عَرْضُهَا السَّمَاوَاتُ وَالْأَرْضُ
أُعْدَثُ لِلْمُتَّقِينَ
سُورَةُ آلِ عِمْرَانَ (١٣٣/٢)

عَنْ أَسَاطِةَ بْنِ رَبِّيِّ اللَّهِ عَنْهُمَا عَنِ النَّبِيِّ ﷺ قَالَ:
« قُلْتُ: يَا رَسُولَ اللَّهِ, لَمْ أَرَكَ تَصُومُ مِنْ شَهْرٍ مِّنَ الشُّهُورِ مَا
تَصُومُ مِنْ شَعْبَانَ؟ فَقَالَ: ذَلِكَ شَهْرٌ يَعْفُلُ النَّاسُ عَنْهُ بَيْنَ رَبِّ
وَرَمَضَانَ, وَهُوَ شَهْرٌ تُرْفَعُ فِيهِ الْأَعْمَالُ إِلَى رَبِّ الْعَالَمِينَ, فَأَحِبْ
أَنْ يُرْفَعَ عَمَلِي وَأَنَا صَائِمٌ »
النَّسَائِيُّ، الصَّوْمُ ٧٠

Mes chers frères !

Le mois de Cha'bane dans lequel nous sommes est une période spéciale qui nous prépare au mois de Ramadan. Il doit être vécu comme un moment de purification et d'examen de nos intentions. En effet, la nuit de Bera'ate qui correspond à la quinzième nuit de Cha'bane, est une nuit bénie au cours de laquelle le croyant a la possibilité de se tourner vers Allah pour se remettre en question. Je vous souhaite dès à présent de passer une excellente nuit de Bera'ate qui aura lieu lundi 2 février.

Chers croyants !

D'un point de vue religieux, le terme « bera'ate » signifie « pardon ». C'est le fait que le croyant se purifie de ses péchés et qu'il cherche refuge dans le pardon d'Allah. Cette nuit doit être saisie comme une occasion de se repentir sincèrement et avec détermination. Allah le Très-Haut dit dans le Coran : « **Et concourez au pardon de votre Seigneur, et à un Jardin large comme les cieux et la terre, préparé pour les pieux** »¹. Ce verset nous montre clairement que le pardon ne s'obtient pas par la paresse, mais par une démarche consciente et un effort sincère.

Le mois de Cha'bane est un mois auquel notre Prophète (saw) accordait beaucoup d'importance. En effet, d'après Ousama ibn Zeyd (ra), le Messager d'Allah (saw) jeûnait fréquemment durant ce mois. Interrogé sur la sagesse de cette pratique, il répondit un jour : « *Cha'bane est un mois que beaucoup de gens négligent,*

alors qu'il se situe entre Rajab et Ramadan. Durant ce mois, les actes des serviteurs sont présentés à Allah. J'aime que mes actes soient présentés alors que je suis en état de jeûne. »² Ce hadith nous rappelle l'importance de ne pas négliger le mois Cha'bane et de ne pas tomber dans le piège de l'insouciance.

Chers fidèles !

Allah le Très-Haut nous rappelle dans le Coran la réalité de l'au-delà en ces termes : « **Et on déposera le livre de chacun. Alors tu verras les criminels, effrayés à cause de ce qu'il y a dedans, dire : "Malheur à nous, qu'a donc ce livre à n'omettre de mentionner ni petit péché, ni grand péché ?" Et ils trouveront devant eux tout ce qu'ils ont œuvré. Et ton Seigneur ne fait du tort à personne.** »³ La nuit de Bera'ate est une occasion pour se remettre en question sur le contenu de notre livre des comptes.

Il n'existe pas d'acte d'adoration spécifique à cette nuit, mais il est conforme à son esprit de se tourner vers notre Créateur par la prière, les invocations ou la lecture du Coran. L'essentiel n'est pas la quantité des actes d'adoration, mais leur sincérité et leur impact sur notre vie.

Chers musulmans !

La nuit de Ber'ate est un appel à nous préparer au mois de Ramadan avec un cœur pur. Profitons de cette nuit pour demander le pardon d'Allah, mais aussi pour devenir des serviteurs qui savent pardonner, assument leurs responsabilités et cherchent à améliorer leur vie. Purifions nos cœurs de toute rancœur, et révisons nos paroles et nos actions.

Ô Allah ! Fais de nous des serviteurs qui se tournent vers Ton pardon, conscients de leurs responsabilités et qui courrent vers Ta miséricorde. Accorde-nous la grâce de vivre pleinement ce mois de Cha'bane et d'atteindre le mois de Ramadan en bonne santé et dans la foi. Âmîne.